
Consiglio Comunale INT 290 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
NUOVO OSPEDALE MARIA VITTORIA: MA LA TRAGEDIA IN EMILIA 
ROMAGNA NON INSEGNA PROPRIO NULLA?

Il Sottoscritto Consigliere Comunale,

PREMESSO CHE

• Alla luce della tragica situazione che sta colpendo l'Emilia Romagna, e con l'obiettivo di 
prevenire la ripetizione di disastri simili, è fondamentale intervenire sul territorio con azioni di 
pianificazione che valutino i rischi di alluvione e dissesto idrogeologico

CONSIDERATO CHE

• Il Comune di Torino e la Regione Piemonte vogliono avviare la progettazione per la costruzione 
di un nuovo ospedale all'interno del Parco della Pellerina, uno dei polmoni verdi della città di 
Torino che insiste su uno dei suoi 4 corridoi ecologici

• Consultando la cartografia ufficiale della Regione Piemonte sul rischio alluvionale, è evidente 
che l'area indicata dal Comune di Torino e dalla Regione Piemonte per la costruzione del "nuovo 
Ospedale Maria Vittoria" è considerata "a rischio medio" di alluvione dal punto di vista 
geologico, e confina con una porzione (quella in cui dovrebbe essere sottratto ulteriore suolo al 
parco per la realizzazione di opere accessorie, come parcheggi e vie d'accesso) contrassegnata 
come "rischio elevato" di alluvione

• La stessa cartografia ufficiale con l’indicazione di rischio si riferisce a tempi antecedenti al 
periodo in cui sono iniziati gli eventi atmosferici improvvisi conseguenti al cambiamento 
climatico e quindi presumibilmente la situazione attuale dovrebbe essere ancora più grave di 
quanto indicato nei documenti ufficiali

• E' ormai certo che il consumo di suolo sia anch’esso una delle cause dei cambiamenti climatici e 
quindi degli eventi estremi come quello a cui stiamo assistendo in Emilia Romagna

• L'ospedale rappresenta un'opera proiettata nel futuro della città, ma il futuro sarà sempre più 
caratterizzato da un aumento della frequenza di eventi estremi, come dimostrano le cronache

INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE
 

1. Alla luce delle informazioni fornite dalla cartografia ufficiale della Regione Piemonte sul rischio 
alluvionale, e alla luce dei catastrofici eventi accaduti in Emilia Romagna, se intende intervenire 
in merito alla scelta del Comune di Torino e della Regione Piemonte di autorizzare la costruzione
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del nuovo ospedale all'interno del Parco della Pellerina, per fare in modo che l’Ospedale venga 
costruito in una delle altre aree disponibili emerse dagli studi di Comune e Regione

2. In quale modo la scelta di realizzare un ospedale nel parco della Pellerina tiene conto dei rischi e 
delle possibili conseguenze legate ai cambiamenti climatici e se sono stati presi in 
considerazione i criteri di sicurezza e prevenzione necessari alla realizzazione di una grande 
opera

3. Se è consapevole che nell’area cosiddetta “dei giostrai”, scelta per ospitare la realizzazione del 
nuovo ospedale, sono attualmente presenti 192 alberi 

Torino, 19/05/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi

 

Pag 2 di 2


		2023-05-19T18:00:13+0200
	ANDREA RUSSI


	



